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实体经济如何转型升级？
回应亮点——推动中国经济发

展进入质量时代
◎报告看点：以创新引领实体经济转型

升级；持续推进大众创业、万众创新；全面提升
质量水平；培育众多“中国工匠”，打造更多享
誉世界的“中国品牌”，推动中国经济发展进入
质量时代。

◎点评：全国政协常委、全国工商联副主
席茅永红表示，创新驱动切中了中国经济发展
的要害，只有通过持续创新，经济发展才会有
强大动能。只有把“中国制造”升级为“中国智
造”和“中国质造”，才能打造更多中国品牌。

减税降费如何推进？
回应亮点——全年再减少企业

税负 3500 亿元左右、涉企收费约
2000亿元

◎报告看点：全年再减少企业税负3500
亿元左右、涉企收费约2000亿元，一定要让市
场主体有切身感受；各级政府要坚持过紧日
子，中央部门要带头，一律按不低于5%的幅度
压减一般性支出，决不允许增加“三公”经费，
挤出更多资金用于减税降费。

◎点评：全国人大代表、四川启阳汽车集
团董事长王麒表示，政府工作报告中提出的一
系列减税降费政策说到了企业经营者的心头
上。尤其是提出让市场主体有切身感受，就要
求进一步降低企业的制度性交易成本、物流成
本等，真正让企业轻装上阵。

如何调控房地产？
回应亮点——坚持住房居住属

性，加强房地产市场分类调控
◎报告看点：因城施策去库存；坚持住房

的居住属性，落实地方政府主体责任，加快建
立和完善促进房地产市场平稳健康发展的长
效机制；加强房地产市场分类调控，房价上涨
压力大的城市要合理增加住宅用地，规范开
发、销售、中介等行为；今年再完成棚户区住房
改造600万套。

◎点评：全国人大代表、湖北信义兄弟建

筑工程有限公司董事长孙东林表示，必须坚持
“房子是用来住的，不是用来炒的”基本原则。

户籍改革将有哪些新动向？
回应亮点——进城落户1300万

人，加快居住证制度全覆盖
◎报告看点：深化户籍制度改革，今年实

现进城落户1300万人以上，加快居住证制度
全覆盖。

◎点评：中国社会科学院当代城乡发展规
划院副院长张朝伟表示，户籍改革和新型城镇
化，能够让更多百姓共享社会发展成果。

如何提升医疗保障水平？
回应亮点——实现医保异地结

算，完善大病保险制度
◎报告看点：推进健康中国建设。城乡居

民医保财政补助由每人每年420元提高到450
元；扩大用药保障范围；在全国推进医保信息联
网，实现异地就医住院费用直接结算。完善大病
保险制度，提高保障水平；及时公开透明有效应对
公共卫生事件；适应实施全面两孩政策，加强生育
医疗保健服务。支持中医药、民族医药事业发展。

◎点评：全国人大代表、四川甘孜州人民医
院医生英措表示，医保异地结算、提高大病保险
保障水平，都是沉甸甸的百姓福利。全国人大
代表、湖北省科技学院医药研究院院长刘超说，
今后，还应通过激励机制和扶持政策，不断增强
基层医疗服务能力，方便群众就近就医。

如何提高就业率？
回应亮点——大学生、困难人

员、去产能安置职工都有考虑
◎报告看点：城镇新增就业1100万人以

上，城镇登记失业率4.5%以内；去产能必须安
置好职工；确保分流职工就业有出路、生活有
保障；今年高校毕业生795万人，再创历史新
高，要实施好就业促进、创业引领、基层成长等
计划，促进多渠道就业创业。切实做好退役军
人安置工作。加大就业援助力度，扶持城镇困难
人员、残疾人就业，确保零就业家庭至少有一人

2017政府工作报告回应诸多热点问题

年内全部取消
手机国内长途和漫游费

3月5日开幕的十二届全国人大五次会议上，李克强总理在政府
工作报告中指出，要咬定青山不放松，持之以恒为群众办实事、解难
事，促进社会公平正义，把发展硬道理更多体现在增进人民福祉上。
报告对“群众反映强烈、期待迫切”的诸多热点问题，都作了回应。

其中，政府工作报告提出，年内全部取消手机国内长途和漫游费，大幅降低
中小企业互联网专线接入资费，降低国际长途电话费。随着提速降费的深入推
进，用户将享受到更多改革红利。对此，全国人大代表、阜阳师范学院教授卢凌
说，总理讲到这里的时候，代表委员热烈鼓掌，说明这个举措深得民心。

回应亮点——年内全部取消手
机国内长途和漫游费

◎报告看点：年内全部取消手机国内
长途和漫游费，大幅降低中小企业互联网
专线接入资费，降低国际长途电话费。

◎点评：全国人大代表马化腾说，加
快网络基础设施建设，是提升数字经济整
体表现、加速互联网与传统产业融合、连
接偏远地区、缩小数字鸿沟的迫切需要。

如何降低电信资费？

热点聚焦

华西都市报记者-封面新闻记
者 张想玲 肖茹丹 综合新华社

热点问题

稳定就业。
◎点评：全国政协委员车黎明表示，

做好就业创业保障工作就是最大的民生，
大力促进就业创业、提高就业创业支持力
度，将为更多人提供更好的生活保障，有利
于经济社会健康稳定发展。

如何加强食品药品安全监管？
回应亮点——坚持源头控

制、产管并重、重典治乱
◎报告看点：要完善监管体制机制，

充实基层监管力量，夯实各方责任，坚持源
头控制、产管并重、重典治乱，坚决把好人
民群众饮食用药安全的每一道关口。

◎点评：全国人大代表、新希望集团
董事长刘永好表示，食品和药品安全关涉
百姓身体健康，既需要国家监管也需要企
业自律，要完善法律法规和严格执法。

制图 杨仕成

“去年，光是在
APP上下架的改号
软件就达到1700余
个。”2016年，徐玉玉
事件让电信网络诈
骗问题备受关注。
工信部部长苗圩5日
走上“两会部长通
道”，介绍防范打击电
信网络诈骗工作进展
和下一步相关工作重
点。

据他介绍，2016
年，工信部采取了一
系列措施，如：到去年
年底全面实现手机实
名制，新用户入网全
部实名登记，还组织
对1.2亿老用户进行
了实名补登记。下架
改号软件1700余个，
让非法改号软件“看
不见、搜不到、下载不
了”等。

“我相信，通过各
方的努力，电信网络
诈骗高发的势头一定
会得到有效遏制。”苗
圩说，下一步，工信部
将保持电话用户实名
登记、重点业务规范、
网络改号整治、技术
防范拦截等各项工作
要求不松、压力不减，
并加强部际合作，共
同做好防范打击电信
网络诈骗工作，切实
维护好老百姓的切身
利益。 据新华社

工信部部长苗圩：

打击电信诈骗
下架改号软件
1700余个

农业部部长韩长
赋5日在“两会部长
通道”回答记者提问
时表示，我国完全有
能力生产出安全优质
的乳制品，奶业是农
业供给侧结构性改革
的重点。

韩长赋说，当前
中国奶业有了翻天
覆地的变化：一是养
殖规模化，目前100
头以上养殖场比重
已超过50%，实现了
科学饲养、精准喂
料、疫病可控；二是
挤奶机械化，防止了
二次污染，实现了生
鲜乳质量和效率显
著提升；三是监管规
范化，建立了从牧场
到餐桌的全产业链监
管体系，实现了标准
操作、精准管理。

韩长赋说，中国
奶业发展正在从数量
扩张向质量效益提升
转变，从传统奶业向
现代奶业转变。

据新华社

农业部部长韩长赋：

我国完全有能力
生产出安全优质

乳制品

工信部

提速降费
将增强用户“获得感”

工信部部长苗圩说，工信部将采取更加
有力有效的措施，继续推进固定和移动宽带
网络建设，深挖降费潜力，改善网络服务质
量，不断提升用户体验，让更多用户拿到“红
包”，为促进“互联网+”和“双创”发展提供质
量更好、价格更廉的网络服务。

提速降费事关老百姓的切身利益，也对
推动产业转型升级、打造经济增长新动能具
有重要作用。近年来，我国在网络提速降费
上取得一些效果。

提速方面，截至2016年底，全国固定宽
带平均接入速率达49Mbps。2016年12月
移动互联网户均接入流量是2014年12月的
5倍多。降费方面，2015年，三家基础电信
企业相继实行固定宽带提速不提价，移动流
量当月不清零、免费赠流量，取消京津冀手
机漫游费等措施。2016年，又取消了成渝城
市群内手机长途和漫游费，推出了全国性资
费优惠方案以及符合当地需求的多种地方
性优惠资费产品。

工信部称，将继续推进网络建设，特别
是推进农村宽带全覆盖，完善老旧小区光纤
入户政策，进一步完善宽带网络基础设施。

在降费方面，进一步增强用户“获得
感”，同时营造良好政策环境，规范企业资费
行为，促进良性竞争，保障提速降费各项措
施落实到位。

运营商
四川三大运营商：

细则未出台，肯定有动作
对于政府工作报告，国内三大运营商究

竟是什么态度呢？5日，记者联系上三大运
营商四川公司，尽管细则尚未出台，但运营
商均表示会有相关安排。

据公开资料显示，中国电信集团董事长
杨杰曾在2016年7月对外表示，公司将逐
步取消长途漫游费，并将率先推行全流量
计费，即电话、短信折合为流量、统一计
费。同年7月，中国移动也宣布停止销售包
含长途漫游的新套餐，逐步推进全国一体
化资费。

“提速降费是我们一直以来的重要工
作，”中国电信四川公司相关负责人表示，今
年会根据实际情况继续推进提速降费的工
作。早在去年，电信就陆续取消长途漫游
费，超过60%的用户不再收取该费用。而另
一家运营商中国联通四川公司相关负责人
也表态，尽管目前尚未出台详细的推进方案
和优惠细则，“但这方面肯定会有动作。

代表说
全国人代表、四川省工商联副主席孙明：

取消长途和漫游费是民心所向
“取消国内手机长途和漫游费”写入政

府工作报告中，也引发了四川团的热议。四
川省工商联副主席孙明表示，政府工作报告
不仅仅提出了要求，同时明确了时间表，现
场反响热烈，大家热烈鼓掌。“这可说到了我
们心坎儿上 。”

孙明表示，这表明政府全面深化通讯领
域里的改革，迈出了一个很具体的步伐。孙
明说，这说明政府将工作踏踏实实做到了实
处。取消手机国内长途和漫游费，真正是民
心所向。

全国人大代表、四川省经信委主任陈新有：

助推新经济，孕育新动力
陈新有说，其实《政府工作报告》还提到

了大幅降低中小企业互联网专线接入资费，
这些信息势必会带来电讯行业服务资费的
普遍降低，对助推新经济和新业态的蓬勃发
展具有积极作用，也一定会孕育更大的发展
动力。


